

## Cae 30% captación del IVA (El Reforma 31/03/09)

Cae 30% captación del IVA (El Reforma 31/03/09) La recaudación de Impuesto Sobre la Renta y del Empresarial a Tasa Única cayeron en conjunto 10.8 por ciento Ernesto Sarabia Ciudad de México (31 marzo 2009).- Ni el Gobierno se salva de los efectos de la crisis económica. La recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA), en el que se refleja de modo directo la actividad de la economía, cayó 29.5 por ciento en febrero, informó la Secretaría de Hacienda. Este retroceso es el más grave que se tenga registrado en los últimos 16 años y medio. Pero el IVA no fue el único gravamen que bajó. También hubo un retroceso en el Impuesto sobre la Renta (ISR) y en el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), que, en conjunto, se contrajeron 10.8 por ciento en febrero. En materia de ingresos petroleros, la caída fue de 14.2 por ciento en ese mes. En declaraciones previas, el Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, consideró probable un ajuste a las metas de recaudación para este año. "Se va a revisar a la baja (la meta de tributación)", dijo la semana pasada. "¿En cuánto? Es algo que sabremos a partir de mayo aproximadamente porque también hay que darnos cuenta del pago fuerte que se hace de ISR en abril por ingresos del año pasado, y eso cubre un poco la recaudación de este año". Para Arturo Vieyra, especialista de Banamex, no es necesario aplicar ajustes presupuestales porque se tienen las coberturas petroleras, las cuales ponen los ingresos en línea con lo aprobado. En febrero, explicó, la caída impositiva reflejó el cierre de 2008 porque trae un efecto rezagado. Fernando Butler, director general de BHMC Consultores, advirtió: "Si la economía continúa a la baja en las proporciones que señalan las últimas cifras del Indicador Global de la Actividad Económica y el empleo manufacturero, el Gobierno va intensificar sus programas anticrisis, incurriendo en mayor déficit público". Y, efectivamente, pese a la caída de ingresos, el Gobierno no ha hecho recortes. En febrero, el gasto corriente creció 11 por ciento real, y la inversión lo hizo en 10. Por ello, hubo un déficit de 8 mil millones de pesos en el bimestre, el primero para un periodo semejante desde 2002. Jorge Romero, director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, consideró que, hacia finales del año, tendrá que optarse por contratar un mayor endeudamiento o recortar el gasto público. En febrero, el Gobierno tuvo que pagar, al igual que muchas empresas, mayores costos financieros. Los intereses, comisiones y demás gastos por créditos sumaron 13 mil 291 millones de pesos, 50 por ciento más que un año atrás. En contraste, el rubro de gastos que más cayó fue el de las participaciones a las entidades federativas, que retrocedió 25 por ciento en términos reales. Exige la Conago apurar recursos Monterrey.- Con la finalidad de que sus estados puedan afrontar mejor la crisis económica, los Gobernadores exigieron ayer que les entreguen los recursos federales de 2009 lo más rápido posible. "Hacemos un respetuoso exhorto al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión para que se agilice el ejercicio del Presupuesto aprobado para este año y se consideren las medidas necesarias, acordes con las necesidades de los efectos de las crisis en el País", dijo Reyes Baeza, Mandatario de Chihuahua, al leer el acuerdo de la 36 Reunión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Y criticó al Gobierno por incumplir la meta de ejercer el 51 por ciento del Presupuesto en el primer trimestre del año. Con información de Ángel Charles y José García